



## BURG ERLACH

[Weltweit](#) | [Europa](#) | [Deutschland](#) | [Bayern](#) | [Stadt und Landkreis Würzburg](#) | [Erlabrunn](#)

[Informationen für Besucher](#) | [Bilder](#) | [Grundriss](#) | [Historie](#) | [Literatur](#) | [Links](#)



Klicken Sie in das Bild, um es in voller Größe ansehen zu können!

### Allgemeine Informationen

Von Burg Falkenberg hat sich neben einem Halsgraben ein Stück einer Mauer erhalten. Die Lage und der Verlauf der erhaltenen Mauer deuten darauf hin, dass sie ursprünglich bis zum Ort Erlabrunn verlaufen ist.

### Informationen für Besucher



#### Geografische Lage (GPS)

WGS84: 49°51'45.3"N 9°49'58.7"E

Höhe: ca. 330 ü. NN



#### Topografische Karte/n

Burg Falkenberg auf der Karte von OpenTopoMap



#### Kontaktdaten

-



#### Warnhinweise / Besondere Hinweise zur Besichtigung

-



#### Anfahrt mit dem PKW

Die Autobahn A3 über die Ausfahrt 67 verlassen und über Greußenheim nach Oberleinach fahren. Von Oberleinach in Richtung Erlabrunn fahren. Nach etwa 500 Meter nach dem Ortsausgang links in einen Feldweg abbiegen und am Straßenrand parken. Der Straße weiter folgen. An der Kreuzung im Wald links abbiegen. Dieser Weg führt dann zum Burggelände.



#### Anfahrt mit Bus oder Bahn

Nächster Bahnhof ist Würzburg, von dort ist Erlabrunn mit dem Bus 8068 erreichbar. Die Burg liegt etwa 1km außerhalb des Ortes.



#### Wanderung zur Burg

k.A.



#### Öffnungszeiten

Ohne Beschränkung.



#### Eintrittspreise

Kostenlos.



#### Einschränkungen beim Fotografieren und Filmen

Keine.



#### Gastronomie auf der Burg

Keine.



#### Öffentlicher Rastplatz

Keiner.



#### Übernachtungsmöglichkeit auf der Burg

Keine.



#### Zusatzinformation für Familien mit Kindern

k.A.



#### Zugänglichkeit für Rollstuhlfahrer

Für Rollstuhlfahrer nicht erreichbar.

### Bilder



Klicken Sie in das jeweilige Bild, um es in voller Größe ansehen zu können!

### Grundriss

keine Grundriss verfügbar

### Historie

nach 1170	Burg Falkenberg wird errichtet.
1189	Eckehard Hundelin wird erstmalig genannt.
1193	Eckehard Hundelin ist Urkundenzeuge.
1202	Heinrich Hund von Falkenberg ist als Vasall der Ravensburger am Mord an Bischof Konrad von Querfurt beteiligt. Nach Entgegennahme der Strafen in Rom verläßt die Familie das Bistum Würzburg. In der Folgezeit erlangen die Falkenberger den Rang von Münzmeistern.
1203	Die Burg wird geschleift.
1426	Die Brüder Fritz und Hans Hund von Falkenberg ersuchen Bischof Johann von Würzburg um Wiedereinsetzung in ihre alten Lehensrechte und Besitzungen; sie bekennen, dass sie Nachkommen des Geschlechts der Hund von Falkenberg sind und bitten den Bischof um Wiedergabe der Ehre und Freiheit ihrer Vorfahren, des früheren Namens sowie Helm und Schild. Der Bischof gewährt ihnen diese Bitte, setzt sie in die alten Rechte ein und gibt ihnen den Namen zurück. Außerdem gibt er den Brüdern "das burgstal Valkenberg" zu Lehen. Sie treten dafür von weiteren Forderungen zurück und erklären, dass sie das Bistum wegen der inzwischen enteigneten Gütern nicht weiter belangen werden.
1435	Friedrich Hund, genannt Münzmeister von Aurach, erwirbt einen Teil der Herrschaftsrechte über Erlangen. Er ist im Besitz umfangreicher Güter in und um Erlangen.
1458	Das Geschlecht der Münzmeister ist in Erlangen noch genannt.

Quelle: Zusammenfassung der unter Literatur angegebenen Dokumente, Hinweistafel an der Burg.

### Literatur

Anton Rahrbach, Jörg Schöffl, Otto Schramm - Schlösser und Burgen in Unterfranken. Nürnberg, 2002.

### Webseiten mit weiterführenden Informationen

-

### Änderungshistorie dieser Webseite

[07.06.2022] - Überarbeitung und Umstellung auf das neue Burgenwelt-Layout.

[zurück nach oben](#) | [zurück zur letzten besuchten Seite](#)

[Download diese Seite als PDF-Datei](#)

Alle Angaben ohne Gewähr! | Die Bilder auf dieser Webseite unterliegen dem Urheberrecht! | Letzte Aktualisierung dieser Seite: 07.06.2022 [JB]

